
Sitzung des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokollführung: Patrick Walkowiak

Sitzungsleitung: Lennart Ahrens

12.März 2020

Beginn: 14:20 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Jannik, Lennart, Jurek, Lukas, Magdalena, Patrick,
Merveille (ab 15:40), Katharina

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik, Henri, Yannick, Marina

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 26.März 2020 um 14:00 Uhr c. t. in Raum NB 02/174
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich selbst als Protokollführer vor. Dies wird einstimmig angenommen.

Patrick und Lennart schlagen sich als Sitzungsleiter vor. Das Abstimmungsergebnis lau-
tet: zwei Stimmen für Patrick, drei Stimmen für Lennart und der Rest enthält sich.

Da niemand die absolute Mehrheit erreicht hat, wird gefragt, ob jemand das Abstim-
mungsverfahren beanstanden möchte. Dies ist nicht der Fall.

Damit sind Patrick Walkowiak als Protokollführer und Lennart Ahrens als Sitzungsleiter
festgelegt.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:
TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls
TOP 4: Post
TOP 5: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 6: Berichte aus den Gremien
TOP 7: Anfrage zu den Schlieÿfächern
TOP 8: ZaPF-Wiki
TOP 9: Raumgestaltung
TOP 10: Moodle-Kurs der Fachschaft
TOP 11: Tag der o�enen Tür
TOP 12: Physik Helpdesk
TOP 13: ZaPF
TOP 14: Mails
TOP 15: Vollversammlung
TOP 16: Studiraum
TOP 17: Verschiedenes

Katharina beantragt TOP 8 (ZaPF-Wiki) aus persönlichen Gründen zu streichen. Dies
wird abgestimmt: eine Stimme dafür, vier dagegen, der Rest enthält sich.

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zur Tagesordnung, die Tagesordnung ist damit wie
vorliegend beschlossen.

Bemerkung: Im Verlaufe der Sitzung wird beantragt den TOP Sommerfest vor Verschie-
denes einzubringen. Dies wird einstimmig angenommen.
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TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Es wird das Protokoll der letzten Sitzung vom 28. Februar 2020 besprochen. Es gibt
keine Anmerkungen, daher wird über die Genehmigung abgestimmt. Das Protokoll wird
einstimmig angenommen.

TOP 4 Post

Es kommt Werbung, welche demnächst auch ausgehängt wird.

TOP 5 Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Geschäftsordnung Die letzte Sitzung fand am Donnerstag, dem 05.03.2020, statt;
die nächste �ndet im Anschluss an diese Sitzung statt.

Patrick hatte im Vorfeld der Sitzung Änderungsvorschläge eingebracht, die dann gröÿ-
tenteils auch eingearbeitet wurden. Des weiteren wurden neue Ideen eingebracht. Eine
Vorlage unter Markierung der Änderungen in Relation zum von AK-Leiter vorgelegten
Entwurf, wurde bereits herumgeschickt.

Der AK möchte auf seiner nächsten Sitzung auch über einen Entwurf einer neuen Satzung
sprechen.

AK Merchandising Es gibt bereits gute Entwürfe für ein neues Fachschaftslogo, die
auch vorgestellt werden. Da jedoch zumindest ein Entwurf das Corporate Design einar-
beiten möchte, sollte dies vorher mit der Uni abgesprochen werden. Die Genehmigung
dessen wird bezweifelt.

Ob dieser Informationen, soll das Logo im AK neu diskutiert werden. Insbesondere sollen
noch weitere Ideen eingearbeitet werden, die im Laufe der Sitzung aufgekommen sind
oder bereits im Raum standen, insbesondere zur Farbgebung und zur Auswahl der Per-
sonen.

Im Grundsatz wird das Logo sehr gut aufgenommen. Es soll überlegt werden eine Ab-
wandlung dessen extra für T-Shirts anzufertigen

Weiterhin gibt es einen Entwurf für ein Stempellogo, welches sich jedoch wesentlich von
dem allgemeinen Fachschaftslogo unterscheidet, welches sich jedoch als schwarz-weiÿ Lo-
go sehr gut eignet.

Aktuelle Entwürfe sind bis auf das mit dem Corporate Design der digitalen Version dieses
Protokolls angehängt und können sehr gerne beim Rat angefragt werden.
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AK Vorträge/Science Slam Der AK soll alleinig in �AK Vorträge��umbenannt wer-
den, um Verständnisprobleme zu vermeiden.

Das Ganze soll in Kooperation mit dem AK Ö�entlichkeitsarbeit der Fakultät statt-
�nden. Termin ist der 29.April 2020, die Fakultät bucht den Raum, Vortragender ist
Sascha Vogel; es gibt keine uns entstehenden Kosten wegen der Kooperation, daher sind
hierzu keine weiteren Beschlüsse notwendig.

AK Physik-Party Patrick schlägt vor die AK Leitung an Marina zu übergeben, hier-
zu wurde sich bereits mit dem bisherigen Leiter kurzgeschlossen. Der Vorschlag wird
einstimmig angenommen.

Marina ist glücklich und macht viele Versprechungen, auf die wir sie später festnageln wol-
len, u.a. verspricht sie bessere Cocktails, eine Fotobox und �ndet Djungel-Motto aktuell
ganz toll.

TOP 6 Berichte aus den Gremien

Studienbeirat Die Vorlage der Studierenden wird der digitalen Version angehängt; aus
dieser sollten die weiteren Informationen im Wesentlichen hervorgehen.

• Ein groÿer bzw. sogar fast der einzige Streitpunkt ist eine Teilnahmevoraussetzung
im Master of Education für ein Modul, da dieses in einer verhältnismäÿig hohen
Zahl zu Problemen führt. Der Punkt wurde bislang nicht gestrichen, es wird jedoch
zugesagt hierzu Verbesserungsvorschläge zu entwickeln.

• Wir haben einen Realisierungsvorschlag für Informatik im Grundpraktikum ein-
gebracht der prinzipiell gut angenommen wurde. Die Implementierung explizit im
Grundpraktikum wird jedoch kritisiert, da dieses sowieso schon ausgelastet sei. Die
Diskussion führte zu keinem Abschluss, die Professorenschaft will hierzu jedoch
weiter nachdenken.

• Es wurde zudem darauf aufmerksam gemacht, dass der Theorie-Schwerpunkt nur
relativ wenige Module bietet. Dazu wird jedoch auf das Institut Theoretische Physik
verwiesen.

Berufungsverfahren W1 Plasmaphysik Das Berufungsverfahren läuft gut und es
wurden Fortschritte erzielt, derzeit werden Gutachten eingeholt. Wir sind soweit glücklich
mit den Bewerbern, die sich uns vorgestellt haben.

TOP 7 Anfrage zu den Schlieÿfächern

Die Situation wird in aller kürze beschrieben, soweit es das Datengeheimnis zulässt. Am
16.Dezember wurde dem Rat eine Anfrage zugeschickt, dass einer der Schlieÿfachschlüs-
sel abhanden gekommen sei und wie nun zu verfahren sei, welche jedoch aufgrund der
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Kurzfristigkeit keinen Eingang in die damalige Sitzung fand. Über die Weihnachtsfeiern
ist es bedauerlicherweise in Vergessenheit geraten. Dann etwa 2 1/2 Monate nach der
ersten Anfrage kam eine Erinnerung woraufhin ein Aushang dazu gemacht wurde. Beim
Aushang am Dienstag, dem 03.März, ist dem Aushängenden - Patrick - aufgefallen, dass
das Schlieÿfach o�en war und keine o�ensichtlichen Einbruchspuren vorhanden waren.

Im Nachhinein ist ein Buch aufgetaucht, welches sich gemäÿ Angaben der betro�enen
Person eig. in dem Schlieÿfach hätte be�nden müssen. Wir haben keinen Generalschlüs-
sel und könnten den Schrank daher nur gewaltsam ö�nen. Dies wäre wohl auch unser
Weg gewesen den Schrank zu ö�nen, wenn er nicht schon o�en wäre.

Es ist einhellige Meinung, dass der Person empfohlen werden soll persönlich Anzeige zu
erstatten, da die Fachschaft insgesamt keine von unserer Warte aus nachweisbare Schä-
digung erlitten hat, die Anzeige ist obgleich sinnvoll. Katharina leitet diese Information
an die betro�ene Person weiter.

TOP 8 ZaPF-Wiki

Gegen Frau Leitmann wird hierzu wegen weitgehender Unzuverlässigkeit Anklage erho-
ben; ihre Verteidigung gegen die bestehenden Anklagepunkte ist leider unzureichend.

Es wird hierzu die bestehende Situation subsumiert: Es gibt ein Wiki der ZaPF für
die Orientierung für das Physikstudiums, welches Bochum doppelt au�ührt und dessen
aktuelleste Informationen gar nicht mal allzu aktuell sind.

Die Fakultät hat bereits einmal eine ähnliche Anfrage der DPG bearbeitet. Es soll dazu
eine Rückkopplung mit dem Prüfungsamt geben.

TOP 9 Raumgestaltung

Patrick kritisiert dem Zustand des Raumes, insbesondere der Tische und eines speziellen
Sofas. Er möchte diese ggf. durch Tische ersetzen und diese bei Cleve aus Beständen
anfragen. Katharina & Patrick fragen mal Cleve nach bestehenden Beständen.

TOP 10 Moodle-Kurs

Moodle-Archiv Patrick hat in Grundzügen ein Archiv für Vorlagen und alte Ratsin-
halte angelegt. Aus Gründen des Datenschutzes ist dies jedoch nicht ö�entlich zugänglich.
Alle sind zum Hochladen ihrer Dateien angehalten.

Hochladen von Alt- und Gedächtnisprotokollen Auf dem PC ist noch einiges an
Daten aufgetaucht. Patrick möchte sich das nochmal anschauen, hat jedoch Zeitprobleme
und bittet jetzt schon eine Ablösung.
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TOP 11 Tag der o�enen Tür

Der Tag der o�en Tür �ndet im Koop-Modus am 27.03 statt. Wir brauchen hierzu einige
Helfer, die sich eventuell noch ein kleines Konzept überlegen - eventuell Sticksto�eis -
und auch durchführen; ungünstigerweise liegt der TdoT mitten in EwA.

Merveille, Henri und Lukas würden grundsätzlich helfen, Patrick nach Maÿgabe der Zeit.
Dies muss vorerst ausreichen. Die Planung des TdoT wird der digitalen Version ange-
hängt.

Nachtrag der PF: Der TdoT wurde nach Angaben auf der Website der Universität
wegen der Corona-Pandemie abgesagt; die Vorbereitung entfällt daher.

TOP 12 Physik Helpdesk

Die Stelle wurde von Prof. Hägele ausgeschrieben und einer der Plätze ist bereits verge-
ben. Es werden allerdings noch Bewerber für den zweiten Platz gesucht; wir sollten das
Vorhandensein dieser Stelle stärker bewerben.

TOP 13 ZaPF

Einige Anwesende beanstanden die Reihung für die kommende ZaPF, insbesondere da
Personen, die bislang an keiner ZaPF teilgenommen haben, nicht gerade auf den vorde-
ren Plätzen gelandet sind. Es sollten Personen, die bislang nicht teilgenommen haben
nach vorne gezogen werden, es wird darauf verwiesen, dass Patrick bereits freiwillig nach
hinten gerückt ist. Zudem möchten Marina und Paul sich zusätzlich ans Ende der Liste
setzen lassen.

Infolge der Besprechung wird die folgende Reihung für die ZaPF (20.05.- 24.05.20, sic!)
beantragt:

1. Jannik
2. Katharina
3. Bartosch
4. Lennart
5. Patrick
6. Hendrik
7. Lukas
8. Marina
9. Paul

Der Antrag wird mit einer Enthaltung einstimmig angenommen. Es wird darauf hin-
gewiesen, dass die Bewerbungsfrist schon relativ bald endet.
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TOP 14 Mails

Es gab einen Antrag Bilder von der Facebook-Seite zu löschen. Es ist unklar, wer die
Zugangsdaten hierzu besitzt. Man schwankt zwischen Hussein, Mahamad und Maresa.
Die Bilder sollten baldmöglichst entfernt werden.

Zudem gab es eine Bemerkung zu entwendetem Geld vor etwa 2 1/2 Jahren, zu dem
keine Anzeige erstattet worden sei. Man ist einhellig der Meinung, dass das schon lan-
ge zurück liegt, es sei auÿerdem - wie Patrick ergänzt - schon einmal auf einer VV zur
Sprache gebracht worden. Vor diesem Hintergrund sieht sich dieser Rat nicht zu weiteren
Schritten veranlasst. Das Erstatten einer Anzeige zur gegebenen Zeit wird jedoch jetzt
im Nachhinein nicht als rundweg sinnlos angesehen.

TOP 15 Vollversammlung

Termin der VV Die Anwesenden verständigen sich prinzipiell erst einmal auf den
22.April 2020 als nächsten VV-Termin, unter dem Vorbehalt der Schlieÿung der Uni
bzw. der Verschiebung des Semesterbeginns wegen der Corona-Pandemie.

Ein Termin Mittwochs um 14 Uhr wird von der Mehrheit der Anwesenden begrüÿt, da
dabei sowohl die Zweit- als auch die Viertsemester teilnehmen können und die meisten
Studierenden an diesen Tagen wegen der grundsätzlichen Freihaltung für F-Praktika Zeit
haben.

Nachtrag der PF: Da es derzeit vsl. zu einer Verschiebung der Vorlesungszeit auf
den 20.April kommen wird, wäre eine Einladung zu einer VV am 22.April ggf. nicht
ordnungsgemäÿ.

Kandidaturen für FSR Es werden weitere Kandidaturen für den Rat gesammelt.

Neue Kandidaten Marina Falke, Henri Cecatka, Yannick Schmidt, Magdalena Lit-
win, Merveille Tandu

Bisherige Kandidaten Katharina Leitmann, Lennart Ahrens, Jurek Völp, Hen-
drik Meinert, Lukas Quentin

Kandidaturen für den Fakultätsrat Es gibt keine weiteren Kandidaturen.

Bisherige Kandidaten Patrick Walkowiak, Katharina Leitmann, Hendrik Mei-
nert, Lukas Quentin, Lennart Ahrens, Jannik Gondolf
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TOP 16 Studiraum

Schlüssel Patrick hat sich noch immer nicht um die Ersetzung des Schlosses geküm-
mert. Alle Anwesenden kritisieren ihn hierfür.

Info-Aushang Es gibt einen Entwurf für den Info-Aushang, welcher über die Situation
mit dem Raum Entfernen von Mobiliar aus dem Raum informiert. Über den Aushang
wird abgestimmt und er wird einstimmig angenommen.

TOP 17 Sommerfest

Wir fänden es toll wieder einen Stand anbieten zu können - Patrick freut sich insgeheim
über die Möglichkeit Einnahmen zu reinvestieren - und wollen uns über die Fristen etc.
informieren. Merveille erklärt sich dazu bereit mit der FSVK dazu Kontakt aufzunehmen
und das Thema soll auf der nächsten Ratssitzung weiter besprochen werden.

TOP 18 Verschiedenes

Lukas spielt sehr schön mit dem Zauberwürfel. Jannik �ndet ihn auch sonst sehr attraktiv.

Ende: 16:26 Uhr
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